

INFORMACION TELEFONICA

UNA VICTORIA DE NUESTRAS TROPAS

Ultimas noticias del glorioso combate de ayer

(Información telefónica de nuestro redactor- corresponsal Emilio Herrero)

DIA DE GRAN JORNADA

Los informes llegados de Melilla hasta las primeras horas de la madrugada de hoy, coinciden en afirmar que la jornada de ayer fué en extremo gloriosa para nuestras armas.

El Alto Mando está satisfecho del resultado del combate y el Gobierno también ha expresado reiteradamente su satisfacción.

RAZONES QUE ACONSEJABAN EL AVANCE

Queriendo aprovechar el breve éxito logrado en Sebti y Ulad Daut, y antes de que los jarqueños pudieran reponerse del quebranto sufrido, el general Berenguer decidió el avance de nuestras columnas para lograr los objetivos que comprendían la primera parte del plan de operaciones.

Anteayer se reunieron en Nador el Alto Comisario y los generales Cavalcanti, Sanjurjo, Cabanellas y Berenguer (don Federico).

Estudiaron con gran cuidado qué disposición había de darse a las columnas, su composición y qué elementos habían de utilizarse, en conjunto, para lograr el éxito.

El Alto Comisario pernoctó en Nador.

COMIENZA EL AVANCE

Al amanecer se tocó diana en los campamentos e inmediatamente se sirvió el desayuno a los soldados.

Las tropas iniciaron el avance por el valle de Nador, formando tres columnas al mando de los generales Sanjurjo, Berenguer (don Federico) y Cabanellas.

La del primero constituía la más formidable masa de choque.

Debía ocupar Atlaten y los montículos que lo circundan.

La segunda columna marchaba de modo que quedaba cerrando el paso por las vertientes del Gurugú.

La tercera tenía como misión principalísima proteger la llanura de Zelúan, para evitar una sorpresa por el boquete de Afra.

La formación era idéntica que la que hubo en el avance para la toma de Sebti, claro está que reforzada la columna del general Sanjurjo para cubrir las bajas, que más que nadie las sufrieron los Regulares, el Tercio y el batallón del Rey. A la vanguardia de la columna del general Sanjurjo marchaba el Tercio Extranjero.

El avance comenzó a las cinco de la mañana.

Las tropas marchaban animosas al combate, que a nadie se ocultaba que sería muy cruento.

SE INICIA EL CHOQUE

Apenas abandonó su posición de partida el Tercio Extranjero se desplegó en dirección de Atlaten, avanzando con rapidez y entusiasmo combativo insuperable.

Las otras columnas marchaban como exigían las necesidades señaladas por el plan del Alto Mando.

A poco de iniciarse la progresión de nuestras tropas se presentaron en diversos lugares gruesos núcleos de moros en las estribaciones de Taxuda, corriéndose hacia el poblado de Ferguet, para cerrar el camino de Atlaten.

En Sebti se había montado gran cantidad de artillería, entre ella baterías de obreros.

Era muy nutrido el fuego de cañón contra los núcleos enemigos, para proteger el avance de nuestros soldados.

Los aviones salieron del campo del Hipódromo y de Nador, y se dedicaban a bombardear la retaguardia enemiga.

Por momentos aumentaban los contingentes de moros.

EMPIEZA EL COMBATE MUY RUDAMENTE

A la media hora de haberse desplegado los legionarios el choque tenía inaudita violencia.

Los moros estaban parapetados en las desigualdades del terreno y en los caseríos, y desde allí combatían con verdadera furia.

El general Sanjurjo dió órdenes para que se desplegasen totalmente la vanguardia y avanzase a toda marcha.

Los moros aguardaron el choque a pie firme, y entonces comenzó el gran combate.

Entraron en fuego las ametralladoras, enviando millares de proyectiles, que llovían sobre el campo rebelde. Las granadas de nuestros cañones y los obuses hacían un fuego infernal.

Desde las alturas de Sebti y Ulad Taut, la artillería y las columnas tenían una cortina de fuego.

El tableteo de las ametralladoras era imponente y, además, todos los aeroplanos de las escuadrillas arrojaban docenas de grandes proyectiles.

ES MAYOR LA RESISTENCIA

Entonces acudieron refuerzos a los moros.

Por la parte del Gurugú atacaron los enemigos furiosamente, soportando el choque la columna de don Federico Berenguer para impedir el acceso hasta las tropas de Sanjurjo, como intentaban los rebeldes.

Entraron en fuego las dos columnas con gran impetuosidad.

Los moros apelaron a todos los medios para cortar el asalto, que veían inminente, al poblado Atlaten.

Lo que fué nuestro campamento estaba protegido por un campo atrincherado y alambradas.

Desde las viviendas se hacía un fuego infernal sobre la columna de Sanjurjo, convertidas aquéllas en parapetos formidables.

Los montículos cercanos a los caminos estaban coronados de moros, por millares de enemigos, que aguantaban impasible-

mente la metralla que caía sobre ellos.

El fuego era enorme por ambas partes. Nuestras tropas conquistaban el terreno palmo a palmo.

DECAE LA RESISTENCIA

Los moros soportaban con inaudita fiera las reiteradas cargas de nuestras tropas, oponiendo una resistencia asombrosa.

Pero el empuje maravilloso de los soldados españoles puso fin a aquella, que se prolongó hasta las estribaciones de Atlaten.

Los caseríos fueron defendidos por miles de hombres que preferían morir a retroceder un paso, hasta el momento en que comprendían que la resistencia era absurda.

En nuestro antiguo campamento estaba instalado el cuartel general de los rebeldes.

Se asegura que entre los jefes estaba dirigiendo el combate el propio Adb-el-Krim.

Los parapetos y las alambradas estaban utilizados por los enemigos para defender la posición, y lo hicieron sañudamente.

Los moros derrocharon las municiones.

EN AUXILIO DE LOS QUE CEDIAN

Hubo un momento en el que se vió con toda claridad que los moros cedían de tal modo que su resistencia era para muy poco tiempo.

Entonces aparecieron nuevos grupos de jarqueños que se obstinaron en defender la posición.

Aumentó de nuevo la intensidad del fuego.

Creyó el general Sanjurjo que había llegado el momento del asalto y entonces se reprodujo el admirable cuadro de la toma de Sebti.

ES OCUPADO ATLATEN

El Tercio acometió, á la cabeza de la columna, para dar el asalto al poblado de Atlaten.

Las tropas del general Sanjurjo se dispusieron par rodear la posición y los moros, al observar la maniobra, titubearon un momento.

El Tercio aprovechó la duda del enemigo y avanzó con incomparable denuesdo, hasta lograr abrir la brecha necesaria para romper la resistencia de los moros.

Por aquella brecha entraron los legionarios, arrollando al enemigo, que aún se defendía, pero que tuvo que retirarse á los montículos próximos al poblado.

A las diez de la mañana entraban los soldados en Atlaten, dando vivas á España y al Tercio.

Ocupado Atlaten estaba cumplida la primera parte del objetivo.

ACCION DE LOS AEROPLANOS

Otros informes dicen a última hora que la acción de los aeroplanos ha sido muy eficaz en el curso de la batalla librada ayer.

Los aviadore dieron muestras de gran abnegación, tanta que para castigar con más eficacia á los rebeldes volaron á muy poca altura y los apartos recibieron muchos balazos.

Algunos de ellos aterrizaron con averías.

LO QUE HIZO LA COLUMNA DE BERENGUER

Entre los objetivos señalados a la columna del general Berenguer estaba la evacuación del poblado de Xorfás y la casa del Mizian.

La columna atacó con tan enorme denuesdo que la casa quedó en poco rato en poder de nuestras tropas.

Fuertes núcleos de moros se habían establecido en ella y desde allí hostilizaban furiosamente a nuestros soldados.

Ante el denuesdo y la tenacidad del ataque de los soldados los moros huyeron a la desbandada y la fortaleza la ocuparon nuestras tropas, que en su acometividad arrasaron las huertas que rodeaba a aquella y penetraron en el edificio impetuosamente.

En ella recogieron gran número de armas y muchas municiones.

Lo mismo ocurrió en el poblado de Xorfá, donde irrumpieron tan impetuosamente que los moros apenas tuvieron tiempo de huir.

Allí la jarca era más numerosa y opuso más ruda resistencia.

Por ello las bajas de los moros fueron enormes.

TERMINACION

En las primeras horas de la tarde quedaba terminada la operación.

LA COLUMNA CABANELLAS

Con no menor esfuerzo cooperó la columna mandada por el general Cabanellas a que los núcleos de rebeldes no logran pasar hasta los lugares desde los que podía combatir a las tropas de los generales Sanjurjo y Berenguer.

La caballería dió varias cargas brillantísimas y los moros se vieron arrollados por nuestros jinetes, que a veces parecían una tromba por la llanura.

Grupos sueltos de moros intentaron gallardías imposibles y muy pronto tuvieron que huir de la llanada los que lograron salvarse de la persecución de los caballos y de la lluvia de balas que les lanzaban las ametralladoras.

Hubo algunos núcleos que quedaron totalmente exterminados.

El avance de las tropas de Cabanellas fué glorioso.

SIN MAS NOTICIAS

No es posible transmitir más noticias, pues el Alto Comisario tampoco las ha transmitido al Gobierno.

Se ignora todavía qué número es el de nuestras bajas.

Cuando en Melilla se conoció lo que sucedía, por informes llegados de Nador, se desbordó el júbilo en manifestaciones patrióticas.

Se vende

Vapor pesquero (16 toneladas), accesorios pesca, máquina triple expansión, un año uso. Informes por escrito: D. Tomás Estévez (Procurador), Asturias, Llanes.

Solery Torra H. nos Banqueros

AVENIDA DE LA LIBERTAD, 20
— Teléfono 23-55 —

VALORES, CUPONES, GIROS, CAMBIOS

Compramos toda clase de oro y tenemos existencia de billetes extranjeros

Calzados baratos

Botas fuertes para chicos, a 8,75.
Botas oscaría, 2 suelas, caballeros, 25.
Zapatos tallete glacé, señora, 10,50.
Zapatos de charol, señora, 23.
Zapatitos para niños, a 3,50.

Conveniente visitar esta casa
LA MINA (CALZADOS) — OQUENDO, 24

Ropa blanca

Para señoras y niños, gran surtido en todos los precios.
MANUEL MADRAZO, Alameda, 12

Se alquila

para todo el año villa amueblada con carretera al pie de la misma, calefacción y vistas al mar con derecho a realquilarla en verano. Informarán Teléfono 16-42.

Gabardinas é impermeables AL POR MAYOR Y MENOR

A la Samaritaine BAYONA

Viajante á la comisión

se necesita para la región. Indicar referencias al número 2.087. Zurbano, 3, Barcelona.

SE LIQUIDA

una gran partida de muebles con dos meses de uso. Horas de venta, de diez mañana a cinco tarde. San Martín, 48.

SARNA

CURA EN 10 MINUTOS sin baño, con el acreditado

SULFURETO CABALLERO

Venta en droguerías, centros de especíacos y farmacias.